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Firma Congreso de 
Jalisco convenio 
con la UdeG

Vía RecreActiva 
suma y sigue con 
nueva imagen 

Como parte del proceso de sustitución de láminas incluida en el paquete 3×1, los automovilistas de la entidad podrán 
obtener el modelo Cabañas o Collage; cumplen con la normativa federal vigente NOM-001-SCT-2-2016
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El gobierno de Estados Unidos ha 
decidido llevar su lucha contra el 
crimen organizado a otro nivel. 

El 5 de febrero, la Fiscalía general 
emitió un memorando en el que 
anuncia la “eliminación total” de los 
cárteles y organizaciones criminales 
transnacionales. Ya no se trata solo 
de debilitarlos, sino de acabar con 
ellos por completo.

Esta estrategia sigue una orden 
directa del presidente Donald 
Trump, quien desde su primer día en 
el cargo dejó claro que el combate 

al narcotráfico sería una de sus 
prioridades. Ahora, su gobierno 
aplicará medidas más agresivas 
contra el Cártel de Sinaloa, el Cártel 
Jalisco Nueva Generación y bandas 
como MS-13 y el Tren de Aragua.

Uno de los cambios más 
importantes es la unificación 
de criterios entre las agencias 
de seguridad. A partir de ahora, 
todas deberán usar los mismos 
procedimientos para clasificar a estos 
grupos en investigaciones, órdenes 
de arresto y documentos judiciales. 
Esto facilitará la coordinación y hará 

más efectivas las acciones contra 
ellos.

El anuncio también tendrá 
consecuencias fuera de Estados 
Unidos. En el pasado, Trump presionó 
al gobierno mexicano para reforzar 
la cooperación en materia de 
seguridad. Con esta nueva estrategia, 
las exigencias serán aún mayores. 
El reto para el gobierno de Claudia 
Sheinbaum será encontrar un 
equilibrio entre la colaboración con 
Washington y el respeto a la soberanía 
nacional.

Más allá de las declaraciones, acabar 

con los cárteles no será tarea fácil. La 
fuerza es necesaria, pero también lo es 
atacar sus finanzas, frenar el tráfico de 
armas y reducir la demanda de drogas 
en Estados Unidos. Si la estrategia se 
enfoca solo en operativos y captura 
de líderes, los problemas seguirán sin 
resolverse.

El mensaje de Washington es claro: 
ya no basta con contener al crimen 
organizado, ahora el objetivo es 
eliminarlo. Falta ver hasta dónde están 
dispuestos a llegar y qué impacto 
tendrá esta decisión en México y el 
resto de la región.

A DECIR VERDAD

ESTADOS UNIDOS 

Destruyen plantíos de marihuana 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Los trabajos de vigilancia al interior 
del estado por parte de la Fuerza 
Interinstitucional Regional (FIR), 

integrado por policías de la Secretaría 
de Seguridad Jalisco, Guardia 
Nacional y Ejército Mexicano siguen 
dando resultados, en esta ocasión 
lograron el aseguramiento de plantíos 
y la destrucción de erca de 2 mil 500 
plantas de marihuana en Ahualulco 
de Mercado.

Mediante un comunicado se 
informó que los trabajos coordinados 
de vigilancia y prevención en la Región 
Valles llevaron a las autoridades de 
seguridad al plantío en un predio 

En Ahualulco de Mercado fueron destruidas 2 mil 500 plantas. 
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Rubén 
Iñiguez

En Ahualulco de 
Mercado y en Puerto 
Vallarta localizaron 
drogas gracias a los 

operativos de vigilancia  

denominado Los Ahuajes.
El lugar tenía una extensión de 

aproximadamente 50 metros cuadrados 
y plantas de aparente vegetal verde, de 

60 centímetros.
Tras informar a la Fiscalía General de 

la República (FGR), la FIR incineró el 
presunto plantío de marihuana.

PUERTO VALLARTA 
Un invernadero con casi 300 plantas 

de marihuana fue desmantelado en 
el municipio de Puerto Vallarta por 
parte de agentes federales. 

De acuerdo con la carpeta de 
investigación, al circular por la 
calle Cuauhtémoc, elementos de 
la Guardia Nacional localizaron 
un domicilio en el que se percibía 
un fuerte olor a marihuana y se 
observaba desde su exterior un 
plantío de esa droga. 

En consecuencia, se hizo del 
conocimiento del Ministerio Público 
Federal (MPF) quien solicitó la 
diligencia de cateo para dicho predio, 
misma que fue ejecutada por la Policía 
Federal Ministerial (PFM) de la Agencia 
de Investigación Criminal (AIC), con el 
apoyo de peritos especializados de la 
institución y de la Guardia Nacional.

En el lugar aseguraron 292 plantas de 
marihuana, tres bolsas con marihuana, 
30 lámparas y un calentador.
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Tendrá Puerto Vallarta un 
hospital de especialidades

Javier Frías/QuadratÍn Jalisco

El próximo año comenzará la 
construcción de un hospital de 
especialidades en Puerto Vallarta, 
según dio a conocer el secretario 

de Salud Jalisco, Héctor Raúl Pérez 
Gómez.

Detalló que el objetivo del gobierno 
del Estado es que Puerto Vallarta y la 
región cuenten con un hospital de 
primer nivel, el cual contará hasta con 
300 camas de atención.

“Va a ser un hospital de especialidades. 
A partir del 2026, quiero dejarlo claro 
(iniciaría su construcción) porque esto 
implica recursos muy fuertes, no solo la 
construcción del hospital, sino también 
equipamiento y funcionamiento”, 
explicó Pérez Gómez.

Es un proyecto que arrancaría en el 
2026, recalcó al detallar que a la par, el 
actual Hospital Regional se convertiría 
en un Hospital Materno. 
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El proyecto del hospital arrancaría en el 2026.

Pablo Lemus señaló que estos proyectos 
reflejan confianza de inversionistas.
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Nuevo hotel 
en Costalegre 
sumará a 
economía
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante su gira de trabajo por 
la Costalegre jalisciense, el 
gobernador Pablo Lemus Navarro 

acudió a la colocación de la primera 
piedra del Hotel Chablé, en el municipio 
de Tomatlán.

Se trata de un complejo amigable con 
el medio ambiente al ser un prestador 
de servicios de baja densidad; es el 
primero de tres hoteles del desarrollo 
turístico Tezcamale.

“Esto va a ser un detonador de toda 
esta zona de la Costalegre, va a ser una 
referencia no solamente de México, 
sino a nivel internacional. Nosotros 
estamos seguros que la Costalegre 
va a ser el destino de playa que 
porcentualmente más va a crecer en 
México por los próximos 20 años. Pero 
todos tenemos que poner de nuestra 
parte. 

Nosotros como gobierno 
facilitando, nosotros como gobierno 
del estado también estamos 
analizando las distintas inversiones 
en materia de infraestructura que 
ayuden a detonar la zona. Iniciando 
por el aeropuerto de Chalacatepec, 
donde estamos los turistas podrán 
llegar vía el aeropuerto de 
Chalacatepec o vía el 
aeropuerto de Puerto 
Vallarta, estamos 
p r á c t i c a m e n t e e n 
medio de ambos”, 

Liberan a reclutados por criminales en Teuchitlán
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aunque sigue abierta la 
investigación, confirma el 
gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro que ya fueron liberadas 
38 personas que fueron privadas de su 
libertad en Teuchitlán después de ser 
reclutadas por el crimen organizado.

“Todas las personas que habían sido 
privadas de su libertad en este centro de 
reclutamiento en Teuchitlán, ya todas 

han sido liberadas afortunadamente, 
se encuentran en libertad. Simple y 
sencillamente se están levantando 
sus declaraciones para saber cómo 
habían sido reclutadas. Ahí nació, 
sobre todo con la declaración de estas 
personas, que habían sido llevadas 
o convocadas a través de la central 
camionera de Zapopan, la que está en 
Avenida Vallarta, Esquina Aviación, y 
por eso, como ustedes pudieron ver, 
celebramos operativos con la Policía 

Estatal, la Guardia Nacional y la Policía 
Municipal de Zapopan el día de antier y 
el día de ayer.”

Lemus Navarro indicó que estas 
personas están libres con reservas 
porque necesitan continuar con la 
investigación en este caso.

Por otro lado, con mucho pesar dio a 
conocer el derrumbe de una barda en 
un preescolar en Jocotepec causando 
el fallecimiento de un niño de 5 años 
de edad.

El secretario de Salud 
Jalisco dio a conocer 

lo que será la obra de 
primer nivel, la cual 

contará hasta con 300 
camas de atención

La capacidad del nuevo nosocomio, 
de acuerdo al proyecto, es de 
aproximadamente 250 a 300 camas 
de diversas especialidades, todo ello 
con una inversión de alrededor de 400 
millones de pesos.

“Puerto Vallarta y toda la región 
requiere de una muy buena unidad de 
cuidados intensivos y quirófanos y, eso, 

representa un gran reto de inversión 
y queremos tener lo de primerísimo 
nivel”, destacó.

Es de destacar que en la actualidad 
Puerto Vallarta y la región carecen de 
servicios de salud de primer nivel, por lo 
que aquellos pacientes que lo requieren 
son trasladados, en su mayoría, vía 
aérea a la capital del estado.

dijo el mandatario.
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Presentan diseños de 
nuevas placas vehiculares 

Redacción/Quadratín Jalisco

Como parte del proceso de 
sustitución de placas incluida en 
el paquete 3x1, los automovilistas 
de Jalisco podrán obtener 

este mes de febrero las nuevas 
denominadas Cabañas.

 Junto con el diseño Collage, ambas 
cumplen la normativa federal vigente 
NOM-001-SCT-2-2016, por lo que 
todos los vehículos registrados en 
Jalisco deberán contar en 2026 con 
cualquiera de los dos tipos de lámina 
para poder circular. 

El gobierno estatal recuerda que 
durante todo 2025 se podrá realizar 
el trámite. Las dos placas fueron 
diseñadas con elementos que 
garantizan visibilidad, durabilidad 
y seguridad, además de contar con 
un código QR en la parte superior 
derecha que protege los datos 
personales del propietario.
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Este mes se están entregando las denominadas Cabañas.

Jalisco, entidad clave en el proyecto Kutsári 
Redacción/Quadratín Jalisco 

La titular de la Secretaría de 
Desarrollo Económico de Jalisco, 
Cindy Blanco, participó como 

invitada en la Mañanera de este jueves 
con la Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, donde 
explicó cómo participará 

el estado en el Centro 
Nacional de Diseño de 

Semiconductores 
Kutsári, al 

destacar que la entidad concentra el 70 
por ciento de esta industria.

“El 70 por ciento de la industria de 
semiconductores del país está en el 
estado de Jalisco y es interesante que 
el 90 por ciento de la etapa, se habló 
de tres etapas, tres eslabones. Hoy 
Jalisco tiene dos de esos tres, que es la 
etapa de diseño y la etapa de ATP con 
la llegada de una empresa que es ASC 
Group, que recientemente anunció 
su llegada al estado. ¿Cómo lo vamos 
a hacer? Pues al estilo Jalisco, como 

lo dice el gobernador Pablo Lemus. 
Tenemos empresas como Foxconn, 
como Infinion, como NXP, pero también 
tenemos ya empresas locales de 
mexicanos en diseño, como CircWi-Fi, 
haciendo diseño avanzado”. 

A través del cual científicos mexicanos 
de instituciones públicas de educación 
superior desarrollarán nuevos diseños 
de este tipo de chips, los cuales se 
podrán comercializar a partir de una 
modificación a la Ley de Registro de 
Patentes.  

Collage y Cabañas 
fueron diseñadas 

con elementos que 
garantizan visibilidad, 

durabilidad y seguridad

Cindy Blanco, participó como invitada en la 
Mañanera de Claudia Sheinbaum. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
M

éx
ic

o

El proceso para hacer el cambio es 
sencillo. Primero, se debe realizar el 
pago del refrendo vehicular de 900 
pesos a través de la página https://
refrendo.jalisco.gob.mx/. 

Posteriormente, se agenda una 
cita para la verificación responsable 
y, una vez realizada esta prueba, 
se pueda programar la cita para 
hacer la sustitución en la página 
https://sefinenlinea.jalisco.gob.mx/
agendarecaudadora/agenda.aspx .

En febrero y marzo se llevará a cabo 
el cambio de placas para los vehículos 
cuya terminación sea el número 1.

Para recogerlas junto con la nueva 
tarjeta de circulación, es necesario 
acudir a las oficinas recaudadoras 
con el certificado de aprobado 
o no aprobado de la verificación 
responsable 2025, las placas anteriores, 
comprobante de domicilio no mayor 
a tres meses e identificación oficial 
vigente. 

400
Citas por recaudadora pueden atender 
por día para el proceso de cambio de 

placas que tarda 10 minutos
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Congreso de Jalisco firma 
convenio con UdeG
Los alumnos podrán realizar prácticas profesionales en el Legislativo y habrá 

programas de formación continua para los servidores públicos

Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de que 
alumnos realicen sus prácticas 
profesionales, intercambiar 
publicaciones académicas y 

establecer programas de formación 
continua para los servidores públicos, 
el Congreso del Estado de Jalisco, la 
Universidad de Guadalajara (UdeG) 
y el Centro Universitario de Ciencias 
Económico Administrativas, firmaron 
un convenio.

Mónica Paola Magaña Mendoza, en 
su calidad de presidenta de la Mesa 
Directiva de este Poder y promotora de 
la firma del convenio, habló de los retos 
que enfrenta la entidad en la actualidad. 

Resaltó que, con la suscripción de este 
documento, “se crearán puentes sólidos 
entre la academia y el Congreso, lo que 
permitirá fortalecer el trabajo legislativo”.

Por su parte, el legislador Miguel de la 
Rosa Figueroa, presidente de la Junta 
de Coordinación Política, destacó que, 
en la pluralidad, se han encontrado 
coincidencias, como el hecho de que 
“a la Universidad de Guadalajara no 
se le puede escatimar ningún apoyo 
requerido en las decisiones del 
Congreso”.

En el mismo sentido, Luis Gustavo 
Padilla Montes, rector del Centro 
Universitario de Ciencias Económico 
Administrativas, manifestó que “se 
generará un nuevo modelo en el que 
jóvenes universitarios puedan asistir 
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Karla Planter y Ricardo Villanueva coincidieron en los beneficios de este convenio.

El INE Jalisco trabaja rumbo a la elección del PJ. 
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Inicia insaculación para elegir mesas directivas de casillas
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto Nacional Electoral en Jalisco 
llevó a cabo la primera Insaculación 
del 13% de la ciudadanía de cada 

sección electoral, inscrita al 15 de 
enero de 2025 en la Lista Nominal de 
Electores, para la integración de las 
mesas directivas de las casillas para la 
elección del Poder Judicial el próximo 1 
de junio.

El Delegado del INE en la entidad, Luis 
Zamora Cobián, estuvo presente en la 03 
Junta Distrital Ejecutiva, con cabecera 
en Tepatitlán, Jalisco, para presenciar el 
procedimiento de insaculación del lista 
nominal de esa demarcación distrital.

A través de un comunicado, INE Jalisco 
informó que, de acuerdo al reporte 
generado por la Vocalía de Capacitación 

al Poder Legislativo para realizar su 
práctica profesional y desarrollar 
investigación temprana”.

Asimismo, Karla Planter Pérez, rectora 

electa de la Universidad de Guadalajara, 
y Ricardo Villanueva Lomelí, rector 
general, coincidieron en los beneficios 
que la firma del convenio traerá para 

ambas instituciones. Puntualizaron 
que “se profundizará la relación con los 
representantes de los jaliscienses para 
el beneficio de todos”.

Electoral y Educación Cívica Local, el 
ejercicio tardó en promedio 3 minutos y 
se contó con Listado Nominal de un total 
de 6 millones 655 mil 025 ciudadanas y 
ciudadanos con corte al 15 de enero del 
presente; resultando insaculados 870 
mil  603, de ellos 447 mil 684 son mujeres 
y representan el 51%, mientras que 

422mil 917 son hombres y representan 
el 49% y 2 personas que se identificaron 
como  no binarios.

Ante la presencia de las y los Consejeros 
Electorales de las 20 Juntas Distritales 
Ejecutivas del INE, de manera simultánea 
realizaron el procedimiento para generar 
los listados de la ciudadanía que será 

visitada, notificada y sensibilizada por las 
y los Capacitadores Asistentes Electorales 
a partir del próximo 9 de febrero y hasta el 
31 de marzo, con la finalidad de invitarles 
a formar parte del funcionariado que 
integrará las Mesas Directivas de Casilla el 
próximo primero de junio.

Es preciso mencionar que, para esta 
primera insaculación, el mes que resultó 
sorteado es febrero y que en caso de 
que el total de la ciudadanía en Lista 
Nominal, nacida en este mes no fuera 
suficiente para completar el cálculo 
de ciudadanos/as a insacular, se 
seleccionarán de los meses 
consecutivos excluyendo los 
meses de marzo y abril ya 
que se utilizaron para 
el Proceso Electoral 
Inmediato Anterior.
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Vía RecreActiva GDL tendrá 
nueva imagen y más actividades

Se plantea establecer dos jornadas nocturnas al año y que el paseo
 dominical sea Patrimonio Cultural Inmaterial de la Ciudad

Redacción/Quadratín Jalisco

La Vía RecreActiva de Guadalajara 
se convirtió con el paso de los 
años en un ícono de la ciudad y un 
imperdible para miles de personas 

que domingo a domingo participan en 
esta actividad.

El Gobierno de Verónica Delgadillo le 
dará una nueva imagen y nutrirá a este 
paseo tradicional de nuevas actividades 
y estrategias de participación en el marco 
de los festejos por el 483 aniversario de la 
Fundación de Guadalajara.

La alcaldesa tapatía pidió a los 
regidores iniciar el análisis para que la 
Vía, que en septiembre pasado cumplió 
20 años, sea declarada Patrimonio 
Cultural Inmaterial de la Ciudad. “Que 
esté resguardada por siempre y para 
siempre”, destacó.

“Son 35 kilómetros de encuentro 
social, 35 kilómetros de diálogo 
ciudadano con su espacio público, y ahí 
también un lugar donde construimos 
comunidad”, dijo la Presidenta.

Aseguró que su Gobierno tiene un 
compromiso de inversión con este 
espacio para que crezca en todos los 
sentidos, ya que se ha convertido en el 
punto de encuentro más importante de 
la Ciudad con más de 100 mil asistentes.
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Funcionarios coincidieron en la importancia de esta actividad que ya cumplió 20 años.

La Presidenta los invitó a trabajar en equipo.
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Guadalajara trabajará de la mano con el CCIJ
Redacción/Quadratín Jalisco

En temas como seguridad, 
renovación de espacios públicos, 
certificación de negocios 

responsables y la participación activa 
en los programas emblemáticos de la 
Administración: Martes Comunitario 
y Sábado de Corresponsabilidad, el 
Gobierno de Guadalajara y el Consejo 

de Cámaras Industriales de Jalisco 
(CCIJ), acordaron trabajar en 

equipo.
Verónica Delgadillo, 

presidenta de 
Guadalajara, se 

reunió con los 

integrantes del CCIJ para presentarles 
la visión de Gobierno e invitarlos a 
trabajar en equipo.

“Estamos dispuestos a trabajar de 
la mano, en equipo, en proyectos 
que abracen la visión de Ciudad, 
sí capacitación, pero también que 
tengan buenas prácticas en el manejo 
de residuos, que tengan también un 
asunto de responsabilidad social, que 
cuiden su entorno, creo que podemos 
hacer un modelo muy rico”, externó la 
alcaldesa.

Por su parte, el Coordinador del CCIJ, 
Antonio Lancaster Jones González, 
mostró su disposición a dialogar 
sobre proyectos como el salario 

social de los policías de Guadalajara, 
aquel que no entra en la nómina, 
pero sí beneficia en su vida como 
son becas para sus hijos y otros 
apoyos.

También agradeció la presencia 
de la alcaldesa y tendió el puente de 
colaboración con el Gobierno para 
mejorar la seguridad y los espacios 
públicos de la Ciudad.

Se informó en un comunicado que, 
entre los proyectos a trabajar está la 
colocación de cámaras y botones 
de pánico en las inmediaciones de 
Expo Guadalajara y el rescate de un 
parque, donde los industriales están 
dispuestos a invertir.

había tenido una renovación. En 20 
años no se le había vuelto a mirar con 
ojos de mejora y de oportunidad, y 
nosotros, para que vean que esto no es 
sólo un discurso pasamos de 5 millones 
a una inversión de 14 millones 95 mil 
pesos”, afirmó.

El programa Limpia Guadalajara 
también estará presente en la Vía para 
invitar a las y los usuarios a mantener 
limpio el espacio público.

JORNADAS NOCTURNAS
Anunció que entre las innovaciones 

habrá dos jornadas nocturnas en la vía 
durante el año, además de presentar 
los nuevos uniformes con los que 
los visitantes podrán identificar a 
los prestadores de servicios, guías y 
paramédicos de la vía.

La nueva imagen de la vía refleja la 
diversidad cultural y de actividades que 
se pueden realizar, con personajes que 
la humanizan y conectan con las y los 
tapatíos. Dichos personajes atienden a 
la necesidad de expresar las emociones, 
los sentimientos y contar las historias 
que semana a semana se viven en la vía.

También reconoció y agradeció el 
trabajo de los fundadores del paseo 
dominical, así como a los servidores 
sociales, el personal de diferentes 
instituciones, dependencia y comité 

operativo que han hecho posible este 
espacio de convivencia social.

“Esta Vía RecreActiva, que es tan 
importante, también hay que decirlo 
con todas sus letras, en 20 años no 
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Tlajomulco firma 
convenio con el IEPC
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco 
realizó la firma de un convenio 
con el Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana del 

Estado de Jalisco (IEPC), a fin de 
colaborar en temas de participación 
ciudadana y continuar impulsando 
la transparencia, como lo ha venido 
haciendo convirtiéndose en un 
referente en el tema. 

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino Velázquez destacó que, 
con este acuerdo, Tlajo refrenda su 
compromiso con la democracia y 
con la voz de la ciudadanía, al tiempo 
que se establecen las bases para que 
gobierno y sociedad trabajen juntos en 
la construcción de una ciudadanía más 
activa, informada y participativa. 

“Ahora también, en los ejercicios 
democráticos que podamos tener en 
el gobierno, tenemos delegaciones 
y agencias municipales que 
pronto tendrán que renovar sus 
representantes, tanto de delegados 
como agentes municipales, y 
hemos hecho el compromiso con la 
ciudadanía de generar un ejercicio 
democrático, un ejercicio donde 
cada localidad pueda definir a sus 
representantes”, explicó Gerardo 
Quirino. 

Por su parte, la Consejera Presidenta 
del órgano electoral, Paula Ramírez 
Höhne, enfatizó la importancia 

de continuar con los procesos de 
capacitación y concientización para 
fortalecer la democracia y, sobre todo, 
la participación activa del electorado. 

El convenio con el IEPC incluye entre 
otros compromisos: 

• Capacitación e implementación de 
actividades conjuntas en materia de 
participación ciudadana 

• Organizar actividades conjuntas en 
materia de consulta en el municipio 

• Planear y desarrollar eventos 
académicos, tales como cursos, foros, 
seminarios y congresos 

• Organizar mesas redondas, 
simposios, diplomados, talleres, y 
congresos 

• Preparar y llevar a cabo cursos de 
formación, actualización y capacitación 
en materia electoral y de participación 
ciudadana.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Tl

aj
om

u
lc

o 

Con este acuerdo continúa el impulso a una ciudadanía más activa.

Todo Tlaquepaque Late inicia hoy 7 de 
febrero.
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Tlaquepaque 
celebra el amor 
con festival

Redacción/Quadratín Jalisco

Para todos los visitantes, el festival 
de San Valentín Todo Tlaquepaque 
late, contará con gran variedad 

de eventos artísticos y culturales de 
manera gratuita del 7 al 16 de febrero.  

Mediante un comunicado, se dio 
a conocer que el evento principal 
la ceremonia colectiva Bodas de la 
Esperanza, misma que será oficiada por 
la alcaldesa Laura Imelda Pérez Segura. 
Arwin Armando Matanael Ramos 
Casas, director de Desarrollo Artesanal 
y Turístico señaló que durante este 
festival se llevarán a cabo “una serie de 
actividades tanto en el centro histórico 
de Tlaquepaque, como en algunas de 
las delegaciones con la intención de 
poder llevar cultura y tradición, todo 
enmarcado con el tema del amor y la 
amistad”. 

Dijo que las actividades iniciarán 
a partir de hoy 7  de febrero con la 
participación de galerías, cámara de 
comercio, asociaciones civiles y 
ciudadanía en general quienes 
se encargarán de decorar las 
calles, jardines y negocios 
con adornos alusivos 
al mes de San 
Valentín.

Canjea Tlajomulco armas por dinero
Redacción/Quadratín Jalisco 

El gobierno municipal de 
Tlajomulco refuerza el programa 
de Canje de Armas por Dinero. 

Esto, con el objetivo de reforzar a 
seguridad público en consonancia con 
el programa De Cerca Hacemos la Paz 
y también apoyar económicamente a 
las familias. 

La actividad se realiza en 
coordinación con el Ejército Mexicano 

y la Guardia Nacional y busca inhibir 
el uso de armas de fuego, para evitar 
su uso en actividades delictivas, así 
como para minimizar el riesgo de 
lesiones a personas a causa de balas 
perdidas. 

El programa de Canje de armas 
en Tlajomulco operará el viernes 7 
y sábado 8 en el Mini CAT del Valle y 
el domingo 9 de febrero en la plaza 
principal de la cabecera municipal con 
horario de 9 de la mañana a 2 de la tarde. 

 

El municipio planea 
realizar actividades 

conjuntas impulsando 
la participación 

democrática de la 
población

No se pedirán explicaciones a los 
participantes.
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Albergue Vida Nueva, niños 
en el descuido del DIF Vallarta
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Más de dos docenas de menores 
de edad han padecido 
maltrato, descuido y agresiones 
al interior del albergue Vida 

Nueva en Puerto Vallarta perteneciente 
al DIF Vallarta, el cual fue cerrado por 
el DIF Estatal y los niños reubicados 
y atendidos por personal jurídico, 
psicológico y de trabajo social, con el 
propósito de proteger la integridad 
física y emocional de las y los infantes.

Todo detonó el miércoles 22 de 
enero luego de que se registró 
un motín al interior del albergue 
ubicado en la colonia Coapinole y un 
menor presuntamente fue abusado 
sexualmente por otra menor ahí 
ingresada.

Esa tarde-noche fue necesaria la 
presencia de los paramédicos y de 
los policías para poner orden, pero 
todo fue un caos, los menores se 
amotinaron, destrozaron mobiliario e 
incluso algunos se escaparon.

Al día siguiente fue contratado un 
servicio de seguridad privada toda vez 
que el lugar carecía de ésta así como 
de profesionales que atendieran a los 
menores, pues incluso personal de 
limpieza o de cocina se encargaban 
de la atención de los infantes, sin tener 
la capacidad ni profesionalización 
necesaria.

Ya una vez que se dio a conocer 
esta situación, el DIF Estatal intervino 
al día siguiente y cerró el albergue, 
trasladando a otros albergues a 17 
hombres y cinco mujeres entre 7 y 17 
años de edad.

El DIF Jalisco informó que se 
realizó el procedimiento de escucha 
a 21 menores de edad, 17 varones 
y 4 mujeres, cuidando en todo 
momento la no revictimización. De 

acuerdo al protocolo de actuación 
fueron trasladadas a distintos 

centros, conforme a su 
perfil de ingreso, donde 

se les proporciona la 
atención adecuada.

Por su parte 

el DIF Vallarta, encargado del albergue, 
no dio a conocer versión alguna de los 
hechos, sino hasta la semana siguiente 
que emitió un escueto boletín en el que 
señalaba lo que el DIF Estatal ya había 
informado, que se habían trasladado 
a los menores a otros lugares y que el 
sitio carecía de diversos materiales y 
recursos, todo ello -señalaron- a causa 
del abandono en el que la pasada 
administración lo dejó.

Pero esta situación no era nueva. En 
el historial de este albergue existen 
varios casos de agresiones entre los 
menores, fuga de los mismos e incluso 
intoxicaciones que llevaron a los 
infantes a ser hospitalizados.

Por eso y varias razones más, el DIF 
Estatal, a través de la Procuraduría de 
Protección a Niñas, Niños y Adolescentes 
(PPNNA) denunció ante la Fiscalía 
Estatal las presuntas irregularidades 
identificadas, así como los hechos 
manifestados por los menores por las 
presuntas agresiones.

Los menores ahí 
resguardados tuvieron 

que realizar un 
motín para que las 

autoridades estatales 
descubrieran el 
abandono de la 

autoridad municipal 
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Todo detonó el miércoles 22 de enero luego de que se registró un motín al interior del albergue.

La PPNNA presentó una 
denuncia ante Fiscalía 
del Estado por presuntas 
irregularidades identificadas
Después de resguardar e 
implementar el proceso 
de escucha a 21 personas 
menores de edad 
institucionalizadas en 
el Albergue Vida Nueva 
de Puerto Vallarta, la 
Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes 
(PPNNA) de DIF Jalisco, 
emitió una recomendación de 
suspensión de operación de 
este centro asistencial.
Sandra Paola Trelles Rivas, 
Procuradora de Protección de 
NNA en Jalisco, explicó que 
la recomendación implica no 
ingresar a ninguna persona 
menor de edad a este albergue 
hasta que cuente con las 
condiciones idóneas para 
garantizar sus derechos y sano 
desarrollo.

NOTIFICACIÓN DE 
LA PPNNA JALISCO 

“Se detectaron situaciones de riesgo, 
ya se están haciendo las coordinaciones 
con las instancias correspondientes 
para darles vista y que conforme 
a sus facultades lleven a cabo las 
acciones correspondientes ante 
quienes resulten responsables. (En) 
la Fiscalía por la probable comisión 
de delitos que afectaron a las niñas, 
niños y adolescentes principalmente”, 
manifestó Sandra Paola Trelles Rivas, 
Procuradora de Protección de NNA en 
Jalisco.
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Papelón de Chivas que 
empata frente al Cibao

El Rebaño Sagrado se salvó de ser humillado en su debut en 
la Copa de Campeones al marcar el gol en el último minuto 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Chivas estaba a punto de 
consumar uno de los mayores 
ridículos en sus 118 años de 
historia. El tiempo se había 

agotado. Los 9 minutos agregados se 
consumieron. Era una derrota ridícula, 
vergonzosa, humillante y todos los 
adjetivos que puedan agregarse, pero 
en el último instante, Luis Gabriel 
Rey rescató el 1-1 en República 
Dominicana frente al Cibao FC.

El debut rojiblanco en la Copa de 
Campeones de la Concacaf pudo tener 
un desenlace catastrófico. Queda el 
juego de Vuelta y seguramente el 
conjunto mexicano puede avanzar. 
La agónica anotación solamente 
sirvió para evitar un caos más grande, 
pero no es suficiente para cambiar 
la pobre impresión que este equipo 
le ha brindado a sus millones de 
aficionados. Lo del Guadalajara es 
crisis.

Fiel a la costumbre que ha 
demostrado en partidos anteriores, 
el técnico Oscar García ordenó una 
cantidad importante de cambios. Y 
no tener continuidad en el 11 titular 
empieza a causar estragos en este 
Rebaño Sagrado. El arranque del 
encuentro sobre la cancha del Estadio 
Cibao fue un desastre para el conjunto 
mexicano.

Eran apenas los primeros instantes 
del partido, cuando Roberto Alvarado 
perdió la pelota en campo propio. 
Recuperó el conjunto dominicano. 
Gonzalo Alarcón tomó la redonda 
por el centro y tocó hacia la derecha 
para Juan David Díaz. El colombiano 
dio vuelo a la pierna izquierda. El 
disparo botó antes de llega a la zona 
prometida. Superó el lance de Raúl 
Rangel. Terminó en las redes. Apenas 
a los 52 segundos, Chivas ya estaba 
perdiendo por 1-0.

Chivas simplemente no podía. Sus 
intentos eran muy pobres. Ataque 
tibio para un equipo nublado de ideas 
por grandes lapsos. Al ‘43, Cade Cowell 
lanzó un servicio dese la izquierda. En 
el área se elevó Roberto Alvarado, pero 
su cabezazo se fue por encima del 
travesaño. Al descanso, Guadalajara 
se fue en desventaja y con el agua 
hasta el cuello.

En el arranque de la parte 
complementaria, el técnico mandó a 
la cancha al refuerzo Alan Pulido. Fue 
el debut dentro de esta que es su 
segunda etapa con el equipo. Y su 

Alan Pulido ya pudo vestir la playera del Rebaño Sagrado. 

presencia le cambió la cara al taque. 
El conjunto jalisciense comenzó a 
llegar más. Al ‘48, Alan Mozo sacó el 
centro. Pulido fue al choque con el 
arquero, que soltó la redonda. Salió 
con dirección al arco, pero Ernesto 
Trinidad salvó sobre la línea.

Guadalajara pasó tremendo susto 
al ‘51, cuando Rivaldo Correa sacó un 
potente zurdazo desde fuera del área, 
que obligó al vuelo de Raúl Rangel. 
El portero le metió las dos manos 

al balón para salvar al visitante. Un 
minuto después, Roberto Alvarado 
se quitó a dos rivales de encima para 
entrar al área, peo luego definió con un 
zurdazo a las manos del portero.

Poco más tarde, Alan Pulido filtró una 
pelota para Cade Cowell, que escapó 
por el centro. Entró al área y definió 
cruzado ante la salida del portero. Lo 
superó, pero la defensa salvó de nuevo 
cuando el balón iba hacia el arco, al 
‘53. Chivas dejó escapar su momento 

y no logró reflejarlo en el marcador. El 
equipo se nubló de nuevo y el técnico 
tuvo que hacer cambios en busca de 
una reacción.

Al ‘70, apareció por izquierda el 
novato Hugo Camberos, que recién 
había entrado. Tras un largo trazo de Erick 
Gutiérrez, hizo una gran recepción y en 
el mismo movimiento se quitó al rival 
de enfrene. Enseguida, soltó la pierna 
derecha buscando el ángulo más 
lejano, pero el esférico salió desviado. 
Los minutos transcurrían y el empate 
no llegaba.

El fantasma del ridículo se asomaba 
en República Dominicana. En un 
intento desesperado, el técnico 
decidió jugar con dos puntas: 
Javier Hernández y Alan Pulido. Así, 
esperaba encontrar el anhelado gol. 
Estuvo cerca al ‘78, cuando Luis Romo 
metió un balón raso que dejó a Pulido 
sin marca. El remate fue de primera, 
pero por encima del arco.

El Rebaño Sagrado terminó 
desesperadamente lanzándose al 
frente.Se agregaron nueve minutos 
al partido y se habían cumplido ya 
cuando Yael Padilla levantó la mirada 
desde la izquierda. Lanzó un centro al 
corazón del área. El portero salió de 
forma terrible. Luis Gabriel le ganó 
por arriba. El cabezazo pegó en el 
poste luego cruzó la línea. Gol del 
visitante, al ‘99. Agónico empate.

Se salvó así un ridículo mayor, pero 
el desastre que son en la cancha 
las Chivas de Oscar García es algo 
que no se puede ocultar. Mucho 
que trabajar para los rojiblancos. 
Vergonzoso empate en República 
Dominicana. Todavía queda la Vuelta, 
el próximo miércoles en el Akron y 
el Guadalajara puede avanzar 
a la siguiente ronda, donde 
enfrentaría al América, pero 
el 1-1 frente al Cibao FC 
ha dejado al desnudo 
la crisis que vive 
este equipo.
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